



METRÓPOLI

UNA ODISEA SUBTERRÁNEA

Un especialista en suelos relata su experiencia en la construcción del Metro. **A20**

CARTERA

AVANCE TECNOLÓGICO

ROBOTS, AUTOMATIZACIÓN E INTELIGENCIA ARTIFICIAL AMENAZAN CON DESPLAZAR A TRABAJADORES EN MÉXICO. **A27**



CONFABULARIO

TORMENTOSA RELACIÓN EN IMÁGENES

Un siglo de la vecindad México-EU, en una exposición de cartoonistas de EL UNIVERSAL en Washington.

Morena se impone en Congreso a oposición

- Ignora acuerdo con PAN para cederle presidencia de San Lázaro
- Se queda, por ahora, con la Mesa Directiva en ambas cámaras

HORACIO JIMÉNEZ Y CARINA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

Morena y sus bancadas aliadas —PT y Encuentro Social— incumplieron con el acuerdo firmado en el nacimiento de la 64 Legislatura y rechazaron que el diputado Xavier Azuara (PAN) presidiera la Mesa Directiva para el segundo año legislativo, en relevo de Porfirio Muñoz Ledo.

Al no alcanzar las dos terceras partes de los diputados presentes, la Ley Orgánica establece que los integrantes de la actual Mesa Directiva deben permanecer en el cargo hasta el próximo 5 de septiembre, en lo que se llega a entendimientos entre las bancadas. Por ello, Muñoz Ledo se mantendrá como presidente de la Cámara de Diputados y este domingo recibirá el Primer Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, como lo ordena la Constitución.

En el Senado, el PAN votó por la senadora Mónica Fernández (Morena) como presidenta de esa cámara, "entendiendo que se van a respetar la ley y los acuerdos en la Cámara de Diputados", dijo el coordinador panista, Mauricio Kuri. Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado, le respondió que "haría mis buenos oficios para intentar que se respetara la ley".

NACIÓN A8

11:00 HORAS
AMLO dará mensaje en Palacio Nacional.

17:00 HORAS
Olga Sánchez entregará el Informe al Congreso.

Presumirá que cumplió 79 de 100 promesas

1ER INFORME AMLO

MISAEAL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

●●● En su Primer Informe de Gobierno, el presidente López Obrador tiene previsto presumir que cumplió 79 de 100 compromisos de campaña. Sin embargo, a nueve meses, los proyectos que aún están por concretarse son los más urgentes para la ciudadanía: inseguridad, salud e infraestructura.

Especialistas y analistas políticos consultados por este diario consideran que la popularidad presidencial aún no se traduce en efectividad de gobierno.

NACIÓN A6

UN DEPORTE PARA SER FUERTE



Una competencia en patines originaria de Estados Unidos, conocida como roller derby, ha comenzado a tomar auge entre jóvenes mexicanas, que han encontrado en la práctica de este deporte una buena manera de mantenerse en forma, pero también, dicen, de aprender a defenderse en caso de una agresión. **NACIÓN A11**

Otro ataque en Texas deja 5 muertos y 21 heridos

● Una persona disparó desde un vehículo en movimiento; fue abatida por la policía

Midland, Texas.— Al menos cinco personas murieron ayer y otras 21 resultaron heridas en un tiroteo en el oeste de Texas, donde el presunto agresor fue abatido por las autoridades.

El jefe de la policía de Odessa, Michael Gerke, declaró que el atacante disparó desde un vehículo en marcha contra sus víctimas.

Gerke señaló que el sospechoso era un hombre blanco de unos 30 años. Informó que un agente ordenó el alto a un vehículo. Al detenerse, el conductor disparó contra el policía.

Luego, el sujeto se dirigió hacia el interior de Odessa, donde abrió fuego en el camino contra varias personas. El sospechoso abandonó el auto, robó un camión de reparto de correo, siguió disparando y ocasionó más víctimas.

El atacante condujo rumbo a unos cines, donde hubo un intercambio de disparos con la policía, que abatió al presunto agresor.

El canciller Marcelo Ebrard dijo que los consulados cercanos se movilizaron para saber si había mexicanos afectados. **Agencias NACIÓN A4**

Coatzacoalcos: familias de víctimas piden protección

● Temen sufrir las represalias del grupo armado que atacó el bar Caballo Blanco

res, pues señalan que temen por su seguridad y la de más de 20 niños que quedaron huérfanos.

Explicaron que, sin medir las consecuencias, ofrecieron entrevistas a los medios de comunicación, pero ahora se sienten en riesgo por exigir justicia, dado que los responsables del ataque al centro nocturno podrían estar relacionados con la delincuencia organizada.

Este sábado falleció un joven de 19 años que estaba internado en el Hospital Regional Dr. Valentín Gómez

Farías de Coatzacoalcos por las lesiones que le dejó el ataque al centro nocturno el pasado 27 de agosto por la noche.

Mientras tanto, en unidades a cargo de los Servicios de Salud de Veracruz (Sesver) aún permanecen internadas tres personas que resultaron heridas en el ataque: una está en el Hospital de Especialidades de Veracruz y dos más en el Hospital Comunitario de Coatzacoalcos, en estado de gravedad.

ESTADOS A23



Alan Domínguez Muñoz, defensor independiente de derechos humanos, dijo que el Estado está obligado a reparar el daño a las familias de las víctimas.

MUEREN 3 EN ATAQUE A BAR EN IRAPUATO

ESTADOS A23

